



Medienmitteilung

Datum: 16. Dezember 2014 – Nr. 65
Sperrfrist:

Finanzausgleich: Beiträge an die Einwohnergemeinden für 2014 aus Ressourcen- und Lastenausgleich

Der Regierungsrat nimmt die Verteilung der Finanzausgleichsbeiträge für das Jahr 2014 an die bezugsberechtigten Einwohnergemeinden Kerns, Sachseln, Alpnach, Giswil und Lungern vor.

Aufgrund der vorliegenden Abrechnungen werden 5,42 Millionen Franken Ressourcenausgleich und 1,5 Millionen Franken Lastenausgleich ausbezahlt. Laut Finanzausgleichsgesetz sind jene Einwohnergemeinden beitragsberechtigt, deren Steuerkraft weniger als 95 Prozent des Mittels aller Gemeinden beträgt. Damit scheiden die Gemeinden Sarnen (Steuerkraft: 132 Prozent) und Engelberg (138 Prozent) als nicht beitragsberechtigt aus.

Die Auszahlungen für 2014 sind aus der folgenden Tabelle ersichtlich.

Einwohnergemeinden	Lastenausgleich 2014/15	Ressourcen- Ausgleich 2014	Ordentlicher Finanzaus- gleich	Pro Einwohner/ Einwohnerin
	in Fr.	in Fr.	in Fr.	In Fr.
Kerns	528 073.00	2 139 583.55	2 667 656.55	443.13
Sachseln	201 900.00	92 207.15	294 107.15	58.56
Alpnach	193 051.00	1 051 421.60	1 244 472.60	214.12
Giswil	218 173.00	1 709 749.35	1 927 922.35	539.88
Lungern	358 803.00	428 317.05	787 120.00	377.15
Total	1 500 000.00	5 421 278.70	6 921 278.70	